
Sehr	geehrter	Herr	Senator	für	Stadtentwicklung	und	Wohnen		
Sebastian	Scheel,	
sehr	geehrte	Mitglieder,	sehr	geehrte	Abgeordnete,	

wir	 sind	 Mitglieder	 der	 Vereinigten	 Berliner	 Bürgerinitiativen	 für	 den	 Erhalt	 von	
Grünflächen	in	bestehenden	Wohnquartieren.		

Folgende	Mitglieder	unserer	Vereinigung	unterstützen	die	Anträge:	
	
A7	 Mehr	 Wohn-	 und	 Lebensqualität	 und	 echte	 Partizipation	 bei	 Verdichtung	 in	
bestehenden	Wohnanlagen	der	kommunalen	Wohnungsbaugesellschaften,	

A8	 Klimawandel	 und	 Klimaschutz	 bei	 der	 Stadtentwicklung	 vorrangig	 berücksichtigen,	
Grünflächen	erhalten	und	entwickeln,	bauliche	Verdichtung	beenden,	die	Mitwirkung	der	
Bürger*innen	vertiefen!	

• Bürgerbündnis	zum	Erhalt	eines	lebenswerten	grünen	Kiezes	-Friedrichshain,	Landsberger	Allee	
																		Kontakt:	monikafielitz@arcor.de	

• Mieterinitiative	„Erhaltet	unsere	grünen	Friedrichshainer	Innenhöfe“,	Kochhannstraße	
																		Kontakt:	GrünesFriedrichshain@gmx.de	
																		www.friedrichshainerinnenhoefe.wordpress.com	

• Aktionsbündnis	Lebenswertes	Wohnen	in	Friedrichshain-West	
																		http://www.friedrichshain-west.de/	

• Verein	für	Lebensqualität	an	der	Michelangelostraße	e.V.	
																		www.michelangelostrasse.org	

• Schöneberger	Bürger	gegen	Nachverdichtung		
"Mühlenberg	Initiative"	

																		www.muehlenberg-initiative.de	
																		Kontakt:	joergfsimon@t-online.de	

• Initiative	Johannisthal	Landfliegerstraße	
																		Kontakt:	m.pelle@freenet.de	

• Bürgerinitiative	Lebenswertes	Spindlersfeld	
		Kontakt:	presse@lebenswertesspindlersfeld.de	

• Bürgerinitiative	„klimafreundliches	Pankow“,	Mendelstraße	
																		Kontakt:	klimafreundliches-Pankow@web.de	

• Bürgerinitiative	„Grüner	Kiez	Pankow“	
																		www.grüner-kiez-pankow.de	

Wir	 sind	 vorwiegend	 MieterInnen	 und	 AnwohnerInnen	 der	 Berliner	 landeseigenen	
Wohnungsbaugesellschaften	und	 setzen	uns	 für	den	Erhalt	unserer	wohnungsnahen	Grün-	
und	Freiflächen	mit	altem,	hohem	Baumbestand	ein.	

In	 Zeiten	 des	 Klimawandels	 muss	 Stadtplanung	 neu	 überdacht	 werden	 und	 kühlende	
schattenspendende	 Kiezoasen	 müssen	 dringend	 erhalten,	 geschützt	 und	 weiterentwickelt	
werden.	
Wir	befürworten	daher	die	Anträge	A7	und	A8	und	bitten	auch	Sie	als	Delegierte	um	 Ihre	
Unterstützung.	

Vielen	Dank!	

(Fotos:	 Schon	 im	 letzten	 Jahr	waren	Mitglieder	unserer	Vereinigung	 	auf	dem	Landesparteitag	anwesend	und	übergaben	
Senatorin	Lompscher	unseren	offenen	Brief.)																																																																																																									Berlin,	den	21.08.20																																																																																																																														


